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ABSTRAK 

Fadilla Meyla S, 126101203203, Penetapan Harga Sewa Tempat Usaha di 

Lingkungan UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung 

ditinjau dari Undang-Undang Nomor 20 Tahun 2008 Tentang 

Usaha Mikro, Kecil dan Menengah dan Hukum Ekonomi 

Islam, Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan 

Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 

2024, Pembimbing: Dr. Kutbuddin Aibak S.Ag.,M.H.I. 

 

Kata Kunci: Penetapan Harga, Sewa-menyewa, Undang-Undang Nomor 

20 Tahun 2008 Tentang UMKM, Hukum Ekonomi Islam 

 

 Penelitian ini dilatar belakangi oleh adanya persoalan dalam 

penetapan harga sewa tempat usaha yang mengalami perubahan harga di 

tengah-tengah berlangsungnya sewa-menyewa. Dimana hal tersebut 

membuat penyewa kecewa namun penyewa tetap melanjutkan transaksi 

sewa-menyewa dengan alasan penjualan terus meningkat dan letaknya 

strategis, Sehingga dalam hal tersebut bisa dikatakan perubahan harga 

yang dilakukan secara paksa dan sepihak. 

Fokus penelitian dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana 

penetapan harga sewa tempat usaha di lingkungan UIN Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung?, 2) Bagaimana injauan undang-undang 

nomor 20 tahun 2008 tentang usaha mikro, kecil dan menengah terhadap 

penetapan harga sewa tempat usaha di lingkungan UIN Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung?, 3) Bagaimana tinjauan hukum ekonomi 

islam terhadap penetapan harga sewa tempat usaha di lingkungan UIN 

Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung?. Tujuan dari penelitian ini adalah 

1) Mendiskripsikan penetapan harga sewa tempat usaha fi lingkungan 

UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. 2) Menganalisis tinjauan 

hukum islam terhadap penetapan harga sewa tempat usaha berdasarkan 

undang-undang nomor 20 tentang usaha mikro, kecil dan menengah. 3) 

Menganalisis penetapan harga sewa tempat usaha berdasarkan hukum 

ekonomi islam. 

   Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan dengan 

menggunakan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data yang 

digunakan dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara mendalam, 

dan dokumentasi. Selain itu teknik analisis data yang digunakan adalah 

kondensasi data, penyajian data, dan penarikkan kesimpulan. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1) Penetapan harga 

sewa tempat usaha hampir setiap tahunnya mengalami penaikkan harga 

sewa. 2) Penetapan harga sewa ditetapkan diawal perjanjian kontrak 

sewa. Dan dari segi hukum positifnya yaitu undang-undang nomor tahun 

2008 pemilik tempat usaha dan penyewa sudah melakukan proses tawar-

menawar berdasarkan kesepakatan kedua belah pihak. 3) Dari hukum 
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ekonomi islam penetapan harga sewa tempat usaha yang terjadi di 

lingkungan UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung belum sesuai 

dengan hukum ekonomi Islam, karena hal tersebut melanggar salah satu 

syarat sah ijarah harus ada kerelaan dari kedua belah pihak yang berakad. 
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ABSTRACT 

 

Fadilla Meyla S, 126101203203, Determination of Rental Prices for 

Business Premises within UIN Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung in terms of Law Number 20 of 2008 concerning 

Micro, Small and Medium Enterprises and Islamic Economic Law, 

Departement of Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Legal 

Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, 

Supervisor: Dr. Kutbuddin Aibak S.Ag., M.H.I 

Keywords: Price Determination, Rentals, Law Number 20 of 2008 

concerning MSMEs, Islamic Economic Law 

This research is motivated by problems in determining rental prices 

for business premises which experience price changes in the middle of a 

lease. This makes the tenant disappointed, but the tenant continues the 

rental transaction on the grounds that sales continue to increase and the 

location is strategic, so in this case it could be said that the price change 

was forced and unilateral. 

The focus of research in this research is: 1) How are business 

premises rental prices determined in the UIN Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung environment?, 2) How is the review of law number 20 of 

2008 concerning micro, small and medium enterprises regarding the 

determination of business premises rental prices in the environment? UIN 

Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung?, 3) What is the review of Islamic 

economic law regarding the determination of rental prices for business 

premises within UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung?. The 

objectives of this research are 1) Describe the determination of rental prices 

for business premises in the UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung 

environment. 2) Analyze the Islamic law review of determining business 

premises rental prices based on law number 20 concerning micro, small and 

medium enterprises. 3) Analyze the determination of rental prices for 

business premises based on Islamic economic law. 

This type of research is field research using a qualitative approach. 

The data collection techniques used in this research were pbservation, in-

depth interviews, and documentation. Apart from that, the data analysis 

techniques used are data condensation, data presentation, and drawing 

conclusions. 
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The results of this research show that: 1) The rental price for 

business premises increases almost every year. 2) The rental price is 

determined at the beginning of the rental contract agreement. And from a 

positive legal perspective, namely Law Number 20 of 2008, business 

premises owners and tenants have carried out a bargaining process based on 

an agreement between both parties. 3) From Islamic economic law, the 

determination of rental prices for business premises that occur within the 

premises of UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung is not in accordance 

with Islamic economic law, because this violates one of the conditions for a 

valid ijarah, there must be consent from both parties to the agreement. 
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 الملخص

، رحذ٠ذ أعؼبس إ٠غبس ِىبْ اٌؼًّ  ٣ٕٖٖٖٕٔٓٔٓٓٔفبضٍخ ١ِلا ؽبف١شا ، 

داخً  عبِؼخ ع١ذ ػٍٟ سحّخ الله الإعلا١ِخ اٌحى١ِٛخ رٌٛٛٔظ أعٛ ٔؾ، رّذ 

ثؾؤْ اٌّؤعغبد ِزٕب١٘خ اٌقغش  ٢ٌٕٓٓؼبَ  ِٕٓشاعؼزٗ ِٓ اٌمبْٔٛ سلُ 

زقبدٞ الإعلاِٟ، لغُ اٌؾش٠ؼخ ٚاٌمبْٔٛ ٚاٌقغ١شح ٚاٌّزٛعطخ ٚاٌمبْٔٛ الَل

الَلزقبدٞ، و١ٍخ اٌؾش٠ؼخ ٚاٌؼٍَٛ اٌمب١ٔٛٔخ، عبِؼخ ع١ذ ػٍٟ سحّخ الله الإعلا١ِخ 

 ، اٌّؾشف: د. خطت اٌذ٠ٓ أ٠جبن اٌّبعغزش.ٕٕٗٓاٌحى١ِٛخ رٌٛٛٔظ أعٛ ٔؾ ، 

ثؾؤْ   ٢ٌٕٓٓغٕخ  ٕٓاٌىٍّبد اٌّفزبح١خ: اٌزغؼ١ش, اٌزؤع١ش, لبْٔٛ سلُ 

د ِزٕب١٘خ اٌقغش ٚاٌقغ١شح ٚاٌّزٛعطخ, اٌمبْٔٛ الَلزقبدٞ اٌّؾشٚػب

 الإعلاِٟ

٘زا اٌجحش ِذفٛع ثّؾبوً فٟ رحذ٠ذ عؼش إ٠غبس اٌّجبٟٔ اٌزغبس٠خ اٌزٟ           

رؾٙذ رغ١شاد فٟ الأعؼبس فٟ خضُ ػمٛد الإ٠غبس اٌغبس٠خ. ح١ش أْ ٘زا ٠غؼً 

لإ٠غبس ػٍٝ أعبط أْ اٌّغزؤعش ِحجطب ٌٚىٓ اٌّغزؤعش لَ ٠ضاي ٠ٛافً ِؼبٍِخ ا

اٌّج١ؼبد رغزّش فٟ اٌض٠بدح ٚأْ ِٛلؼٗ اعزشار١غٟ ، ٌزٌه فٟ ٘زٖ اٌحبٌخ ٠ّىٓ 

  اٌمٛي أْ رغ١١شاد الأعؼبس رزُ ثبٌمٛح ِٚٓ عبٔت ٚاحذ.

( و١ف ٠زُ رحذ٠ذ عؼش إ٠غبس اٌّجبٟٔ ٔ ِحٛس اٌجحش فٟ ٘زٖ اٌذساعخ ٘ٛ:

اٌحى١ِٛخ رٌٛٛٔظ أعٛ ٔؾ اٌزغبس٠خ داخً عبِؼخ ع١ذ ػٍٟ سحّخ الله الإعلا١ِخ 

ثؾؤْ اٌّؤعغبد ِزٕب١٘خ  ٢ٌٕٓٓؼبَ  ٕٓ( و١ف ٠زُ رٕظ١ُ اٌمبْٔٛ سلُ ٕ؟،

اٌقغش ٚاٌقغ١شح ٚاٌّزٛعطخ ثؾؤْ رحذ٠ذ أعؼبس الإ٠غبس ٌٍّجبٟٔ اٌزغبس٠خ داخً 

( و١ف ٠زُ ٖعبِؼخ ع١ذ ػٍٟ سحّخ الله الإعلا١ِخ اٌحى١ِٛخ رٌٛٛٔظ أعٛ ٔؾ ؟،

الإعلاِٟ ثؾؤْ رحذ٠ذ أعؼبس الإ٠غبس ٌٍّجبٟٔ ِشاعؼخ اٌمبْٔٛ الَلزقبدٞ 

 اٌزغبس٠خ داخً عبِؼخ ع١ذ ػٍٟ سحّخ الله الإعلا١ِخ اٌحى١ِٛخ رٌٛٛٔظ أعٛ ٔؾ؟.

( ٚفف رحذ٠ذ أعؼبس الإ٠غبس ٌٍّجبٟٔ اٌزغبس٠خ داخً ٔأ٘ذاف ٘زٖ اٌذساعخ ٟ٘ 

ؼخ ( رح١ًٍ ِشاعٕ عبِؼخ ع١ذ ػٍٟ سحّخ الله الإعلا١ِخ اٌحى١ِٛخ رٌٛٛٔظ أعٛ ٔؾ.

اٌؾش٠ؼخ الإعلا١ِخ ثؾؤْ رحذ٠ذ أعؼبس الإ٠غبس ٌٍّجبٟٔ اٌزغبس٠خ ثٕبء ػٍٝ اٌمبْٔٛ 

( رح١ًٍ ٖ ثؾؤْ اٌّؤعغبد ِزٕب١٘خ اٌقغش ٚاٌقغ١شح ٚاٌّزٛعطخ. ٕٓسلُ 

 أعؼبس الإ٠غبس ٌٍّجبٟٔ اٌزغبس٠خ ػٍٝ أعبط اٌمبْٔٛ الَلزقبدٞ الإعلاِٟ.
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ظ ٔٛػٟ. وبٔذ رم١ٕبد عّغ ٘زا إٌٛع ِٓ اٌجحش ٘ٛ ثحش ١ِذأٟ ثبعزخذاَ ٔٙ

اٌج١بٔبد اٌّغزخذِخ فٟ ٘زٖ اٌذساعخ ٟ٘ اٌّلاحظخ ٚاٌّمبثلاد اٌّزؼّمخ ٚاٌزٛص١ك. 

ثبلإضبفخ إٌٝ رٌه ، فئْ رم١ٕبد رح١ًٍ اٌج١بٔبد اٌّغزخذِخ ٟ٘ رىض١ف اٌج١بٔبد ، 

 ٚػشك اٌج١بٔبد ، ٚعحت الَعزٕزبط.

اٌّجبٟٔ اٌزغبس٠خ وً ػبَ ( ٠ؾٙذ عؼش إ٠غبس ٔ رظٙش ٔزبئظ ٘زٖ اٌذساعخ ِب ٠ٍٟ:

( ٠زُ رحذ٠ذ عؼش الإ٠غبس فٟ ثذا٠خ ػمذ الإ٠غبس. ٕ رمش٠جب ص٠بدح فٟ أعؼبس الإ٠غبس.

، لبَ أفحبة   ٢ٌٕٓٓؼبَ  ٕٓٚف١ّب ٠زؼٍك ثبٌمبْٔٛ اٌٛضؼٟ ، أٞ اٌمبْٔٛ سلُ 

ِٓ اٌمبْٔٛ  (ٖ الأػّبي ٚاٌّغزؤعشْٚ ثؼ١ٍّخ رفبٚك ثٕبء ػٍٝ ارفبق اٌطشف١ٓ.

علاِٟ ، فئْ رحذ٠ذ عؼش إ٠غبس اٌّجبٟٔ اٌزغبس٠خ اٌزٞ ٠حذس داخً الَلزقبدٞ الإ

عبِؼخ ع١ذ ػٍٟ سحّخ الله الإعلا١ِخ اٌحى١ِٛخ رٌٛٛٔظ أعٛ ٔؾ ٌُ ٠ىٓ ِزٛافمب ِغ 

اٌمبْٔٛ الَلزقبدٞ الإعلاِٟ ، لأٔٗ ٠ٕزٙه أحذ اٌؾشٚط اٌمب١ٔٛٔخ ٌلإعبسح ٠غت أْ 

 ٠ىْٛ ٕ٘بن اعزؼذاد ِٓ ولا اٌطشف١ٓ ٌٍؼمذ.

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


